

## OPINIÓN

### Septiembre en el corazón del chileno

*Alberto Fehlandt*  
Director de Saval F.G.



**D**esde la independencia de Chile, en el mes de septiembre se ha celebrado el histórico acontecimiento de la Independencia Nacional, al cual se le añadieron, con los años, los festejos de las Glorias del Ejército, pasando a llamarse con propiedad el Mes de la Patria.

Y este Mes de la Patria, con sus días festivos, está lleno de actividades deportivas y de entretenimiento popular como: el desfile de los huasos a caballo; el rodeo; aparta de ganado dentro de la media luna donde participan tríos de jinetes, competencia del barrilete, movimiento a la rienda; carreras de caballo a la chilena; carreras de galgos, que nacieron de la antigua tradición de la caza del zorro; juegos para niños y no tan niños como chanco ensebado; carrera en sacos, tirar la cuerda y competencia de volantines, que nos recuerdan el origen campesino del chileno.

Cuán importante es para la educación de los niños, resaltar los valores patrios, participando en actividades recordatorias y recreativas como el desfile; algunos participando en las bandas, actos teatrales, bailes típicos.

No solo hay que enseñar materias e historia, hay que permitir el desarrollo de la personalidad y otras habilidades que permitan y faciliten el desarrollo integral y estas actividades lo permiten. Cuando se vive en el campo o en comunas rurales, participar en el desfile, como miembro de cualquier tipo de organización de bien público, es una actividad que se hace con orgullo y de corazón.

¡Qué espectáculo más agradable a la vista y al espíritu es ver las casas engalanadas con nuestra bandera! Con sus significativos colores, catalogada dentro de las más hermosas del planeta.

Para el campesino el mes de septiembre, además, es como rejuvenecer. Pasó el invierno; los hualles comienzan a brotar; los frutales, a florecer; las praderas, a crecer; los cultivos verdecen y ya no regresamos a casa con tanto barro en las botas. Cambiamos el gorro de lana por la chupalla.

El miércoles 25 de septiembre, desde las 9 a las 14 horas, se realizará en el Parque Saval de Valdivia la segunda versión de los "Juegos del Agro" donde participarán 14 establecimientos educacionales de la Región de Los Ríos y Los Lagos que imparten la especialidad Agropecuaria.

Esta actividad es patrocinada por la Corporación de Desarrollo del Sur, entre otros.

Los invitamos a acompañarnos.